



Communiqué de presse du 11 mars 2024 :

Projet d'hôpital unique à Lanne : Réponse aux propos du député Mournet.

L'Association de Sauvegarde des Hôpitaux et de la Santé dans les Hautes-Pyrénées (ASHSHP) répond aux propos de M. Mournet, député Renaissance des Hautes-Pyrénées, formulés dans La Semaine des Pyrénées du 29 février.

A l'ASHSHP, nous avons engagé depuis des mois un travail de terrain et de pédagogie sur le projet d'hôpital unique de Lanne, et au-delà sur la question de la santé publique.

Nous avons déjà recueilli 22 000 signatures demandant l'arrêt de ce méga-projet.

Aux propos de M. Mournet, nous répondrons succinctement sur 3 points :

- **les déficits,**
- **la démocratie,**
- **et le projet.**

➤ **Sur la question des déficits des hôpitaux de Tarbes et de Lourdes :**

Si ces déficits peuvent poser problème, il peut sembler incroyable de le résoudre en rasant ces deux hôpitaux pour en construire un nouveau *ex nihilo* en pleine campagne entre les deux villes.

Et ces déficits sont-ils si graves pour des services publics de cette ampleur ? N'y aurait-il pas d'autres moyens de résoudre ce problème que de détruire ces établissements ?

A ce titre, il faut se rappeler que la ministre Agnès Buzyn s'était engagée à effacer 10 milliards des 30 milliards d'euros de dette des hôpitaux, qui plombent un peu plus leurs finances. Cette promesse a été apparemment oubliée.

La dette est toujours de 30 milliards et se creuse encore.

Avec un déficit des établissements publics qui devrait atteindre 1,7 milliards d'€ pour l'année 2023, la Fédération hospitalière de France (FHF) s'inquiète de la **politique des rustines** du Gouvernement que vous soutenez : encore des fermetures de lits, des sous-financements chroniques, et une loi de financement de la Sécurité Sociale pas à la hauteur qui entérine une énième cure d'austérité.

Ces graves insuffisances sont susceptibles de provoquer selon les propos de la FHF « **une bombe à retardement de santé publique** ». On voit bien que la cause originelle des difficultés rencontrées dans les hôpitaux dépasse largement le contexte local.

M. Mournet, votre discours volontariste dans les Hautes-Pyrénées ne résiste pas à la réalité de la politique du Gouvernement que vous soutenez, et sans doute aux conséquences de vos votes à l'Assemblée nationale à Paris !

➤ **Sur la démocratie :**

Pour M. Mournet, le choix de cet hôpital unique est « *indiscutable* » et c'est ce que souhaiterait la population du département.

Pour le député Renaissance, c'est « **Circulez, il n'y a rien à voir** », les jeux sont déjà faits.

Nous répondons que notre association a déjà recueilli 22 000 signatures demandant l'arrêt de ce méga-projet qui n'est visiblement populaire que dans les rêves de M. Mournet et quelques autres.

Des élu.e.s locaux, qui l'avaient un temps approuvé et qui ont à présent évolué, ont revu leur position à l'aune des nouveaux éléments portés à leur connaissance au regard des informations très partielles et incomplètes qui leur avaient été communiquées par les institutions locales.

Et curieusement, M. Mournet oublie d'évoquer la saisine récente de la **Commission Nationale du Débat Public** – avec 6 ans de retard ! - qui a pour mission d'organiser les conditions dans le département d'un débat public : voir <https://www.debatpublic.fr/construction-en-site-commun-lanne-des-hopitaux-de-tarbes-et-lourdes-4633> .

La CNDP devrait rendre ses préconisations avant la fin mars. M. Mournet a-t-il déjà décidé de les enterrer ?

Pour nous, à l'ASHSHP, le projet d'hôpital unique à Lanne est inadapté, insincère et excessivement fragile. Nous y voyons :

♦ **un déni de démocratie** par mésinformation, mise à l'écart des citoyens et choix orienté vers la disparition de 2 hôpitaux existants au détriment de l'alternative que représente leur rénovation.

Narbonne, Agen, Auch... : plusieurs villes-moyennes de la région ont montré que d'autres choix de modernisation préservant la proximité étaient possibles.

♦ **des évaluations périmées** : comment prendre au sérieux des chiffres datant de 2018 ? Y a-t-il des chiffres actualisés et tenant compte de l'inflation et des taux d'intérêt ? S'ils existent, ne doivent-ils pas être rendus publics ?

♦ **des coûts externes occultés** (infrastructures de réseaux notamment) qui auront finalement un impact sur les dépenses publiques des collectivités territoriales.

♦ **et de nombreux impacts ne sont pas réfléchis** : éloignement d'un service public essentiel pour 2 villes, environnement et impact carbone, urbanisation et organisation du territoire...

M. Mournet, il est illusoire de croire que ce méga-projet va résoudre la crise des hôpitaux publics et de l'accès aux soins (crise des urgences, conditions de travail, recrutement) dans les Hautes-Pyrénées si votre Gouvernement accentue sa politique d'austérité et d'affaiblissement des services publics.

À l'aune d'autres projets d'hôpitaux uniques en France, nous savons qu'ils n'ont apporté ni « attractivité » ni solution viable sur le plan financier comme pour l'amélioration des soins et la satisfaction des patients et des personnels.

Au lieu de faire le choix du bulldozer et de la pensée unique, M. Mournet, contribuez donc à l'élaboration d'un débat public, démocratique et transparent avec les citoyennes et citoyens !

L'ASHSHP : sauvhopsante65@gmail.com